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证券代码：002570                                    证券简称：贝因美 

浙江贝因美科工贸股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                    编号：20130606 号 

投资者关系活

动类别 

 

█特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

华夏基金：郑晓辉、张剑、孙振峰、孙轶佳                  

大成基金：刘庆、刘洋 

本次调研共有 6 位机构投资者参与 

时间 2013 年 6 月 6 日 15：00-17：00 

地点 杭州市滨江区南环路 3758 号贝因美大厦 

上市公司接待

人员姓名 

副董事长、副总经理：杨博鸿 

总经理：王振泰 

全国市场总监：陶杨 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

会议交流内容纪要： 

1、今年公司对市场的整体规划？新品推出的计划和模式？ 

答：公司重点推出了 OPO 冠军宝贝产品，主要用于婴童渠道销

售。结构脂 OPO 实际上是一种结构化脂肪，使产品更接近于母

乳水平，让营养更易被宝宝吸收。结构脂产品未来是趋势，目前
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全球供应商主要是两家。爱+系列产品上半年增长较快，市场趋

势非常好，后期公司在这方面的推广力度可能会更大。冠军宝贝

系列产品一直是公司的主打产品，是以二三级城市为主导的品

牌。公司会根据不同的消费人群，不断优化升级产品结构，丰富

产品品类和品项，满足消费者不同需求。贝因美的优势在于以中

国宝宝体质为基础研发生产奶粉，产品更契合于中国宝宝需求。

消费者选购奶粉主要看品牌，品牌的知名度、美誉度还有产品品

质是否安全可靠。贝因美的目标是全力打造婴童食品第一品牌。

巩固提升奶粉市场份额，大力提高辅食份额，拓展其它婴童食品

业务。 

 

2、爱+、冠军宝贝系列产品的渠道和营销策略？ 

答：公司今年着重推行 SBU 策略，以渠道为单元进行管理。不

同的渠道推行不同的产品，产品差异化主要体现在品类差异、规

格差异或品牌差异。另外从终端管理上来说，我们会对市场进行

分级管理，不同市场阶段运用不同的营销策略。 

 

3、公司鱼稣事件带来的负面影响？ 

答：深海旗鱼和金枪鱼鱼稣两个品种属公司婴幼儿辅助食品。

2012 年鱼稣产品的收入占 2012 年的营业收入低于 0.2%，公司召

回的鱼稣产品占比很小，不会对经营业绩带来影响。从短期来看，

局部区域的销售可能会有暂时性影响，但影响时间较短，总体影

响不明显。 
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4、公司对下半年的市场展望？ 

答：公司所有的市场投入都是前置性的，一二季度不停在做波段

投入；消费季节上来看，行业规律下半年销量大于上半年，我们

期望下半年市场表现会更好。 

 

5、公司在激励机制、考核指标等方面有哪些考虑？ 

答：公司推行全员营销、整合营销，在营销过程中推动 SBU 优

化，费用可优化和可调整的动态管理业务，通过渠道导向的品类

差异化营销，使整合营销更有效。 

 

6、未来的重点工作？ 

答：一是尽快完善 SBU 业务架构；二是营销整合和管理流程优

化；三是加强消费者培育和客户服务体系架构。 

 

7、公司的现有渠道情况？ 

答：KA 对外资品牌来说是强势渠道，对贝因美来说尚需努力，

同时说明还有很大空间；婴童店渠道现在各奶粉品牌都很重视，

也有比较大的发展空间；网络渠道以后会越来越规范，网络购物

是一种消费趋势，公司需研究把握 80、90 后的消费心理和趋势，

争取能有比较大的份额突破。 

 

8、营销费用投入情况？ 

答：贝因美一直都非常重视品牌建设和市场投入，贝因美的知名
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度、美誉度、良好的业绩都需要费用投入来做支撑。贝因美全面

打造“育婴”、“亲母”、“爱婴”三大社会工程，创立了成功生养

教理念，通过举办育婴讲座和沙龙、组织冠军宝贝大赛、亲子游、

建立育婴咨询中心等活动形式，普及传播生养教知识，将贝因美

成功生养教育儿理念传播给消费者，与消费者形成良好互动，赢

得消费者的信任。 

公司在全国有 30 个分公司，地区有业务部，我们在市场维护和

拓展上必须要有相应的保证。可以在成本控制、结构优化、财务

内控等方面多下功夫，着力提升人均营销效能。 

 

9、对经销商的激励有无明显变化？ 

答：贝因美经销商比较稳定，很多是多年合作的关系，目前对经

销商的激励政策没有大变化，以往还是比较合理的。但我们也会

研究探索是否有更合理的激励方案或合作模式。 

 

10、公司长期发展的空间和营销亮点？ 

答：国务院工作会议研究部署进一步加强婴幼儿奶粉质量安全工

作，提出按照严格的药品管理办法监管婴幼儿奶粉质量。从目前

趋势来看，国家对婴幼儿奶粉行业异常重视，旨在强化对婴幼儿

行业的监管，这对知名企业、知名品牌来说是市场机遇，贝因美

也会努力抓住这一市场机遇，争取以更好业绩回报投资者。  

 

11、组织架构调整、人均效能提升何时得以体现？ 
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答：组织架构调整基本已到位，管理成果已得到初步显现。 

 

12、基于成本压力，公司会否考虑提价？ 

答：国内国际奶源价格均有上升，公司面临比较大的成本压力，

这在一季度就有所体现。但是否提价则需视成本上升的综合情

况，对这一点我们一直非常谨慎。在目前的市场环境下，公司需

要做的是加强成本管理与控制，消化通胀带来的成本压力，努力

提升产品毛利水平；其次是提高产品研发能力，以消费者需求为

导向，加快产品结构优化和升级。 

 

13、公司未来的战略规划？ 

答：公司的目标是成为 0-12 岁孕婴童健康营养食品的提供者，

力争成为中国孕婴童食品第一品牌。基于这一目标，贝因美需做

到以下几点：一、巩固奶粉市场地位，拓展其它婴幼儿营养辅食，

积极培育新业务，构建多品类产品结构；二、推动供应链国际化，

加强关键资源的掌控，加强品质控制，控制产品质量风险，同时

加强成本控制，消化成本压力；三、加大研发力度，加快新品开

发速度；四、把握消费者心理和消费趋势，创新业务模式、营销

模式，重点推动网络及婴童渠道的增长；五、加大关键岗位人才

的引进力度，创新激励机制；六、完善风险控制机制。 

 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与沟通，

严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露等情况，
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同时已按深交所要求签署调研《承诺书》。 

附件清单（如有） 无 

日期 2013 年 6 月 6 日 

 


